

# Afecta a 12 alcaldías disminución de agua

ALEJANDRO LEÓN

A partir de hoy, 12 alcaldías de la Ciudad de México sentirán la reducción del suministro de agua potable, debido a los bajos niveles que presentan las presas de almacenamiento del Sistema Cutzamala.

El Sistema de Aguas de la CDMX (Sacmex) explicó que la disminución en la presión en la Capital será de 550 litros por segundo, con respecto al volumen habitual que es de 8 mil 750.

Es decir, la distribución de agua será de 8 mil 200 litros por segundo, hasta nuevo aviso.

La medida se verá reflejada en las alcaldías **Álvaro Obregón**, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa y en Cuauhtémoc.

Así como en Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Venustiano Carranza.

El Sacmex adelantó que implementará un operativo con 200 vehículos cisterna conocidos como pipas para distribuir el líquido de manera gratuita a la población.

Recordó que el origen de la decisión obedece a acciones preventivas que adoptó la Comisión Nacional del Agua, ante la escasez en temporada de lluvias en 2020, 2021 y 2022, lo cual provoca los bajos niveles en las presas.

La Alcaldía Miguel Hidalgo dio a conocer que cuenta con tres pipas de agua en caso de que los vecinos lo requieran, dos de ellas almacenan 10 mil litros y una más 20 mil litros.

Agregó que con ayuda de **vehículos y materiales**, tres cuadrillas atenderán reportes de fugas de agua potable.

La Alcaldía Azcapotzalco

informó que dispondrá de 10 pipas para llevar el servicio, principalmente, a zonas con mayor afectación.



# En una década, en la alcaldía se erigieron casi 35 mil viviendas al amparo del llamado cártel inmobiliario

**ALEJANDRO CRUZ FLORES**

El número de vivienda nueva en Benito Juárez se incrementó en 34 mil 936 unidades en el periodo en que operó el llamado cártel inmobiliario en esa demarcación. Datos del Instituto de Estadística y Geografía (Inegi) señalan que en 2010 se tenía un registro de 141 mil 117 viviendas particulares, cifra que en una década aumentó a 176 mil 53.

Según datos del instituto, en ese periodo la alcaldía tuvo la segunda mayor tasa de crecimiento anual de viviendas particulares con 2.3 por ciento, sólo por debajo de Cuajimalpa, con 2.4 por ciento.

En 2015, la Encuesta Intercensal de Población y Vivienda, también realizada por el Inegi, reportó que Benito Juárez tenía el segundo porcentaje más alto de vivienda propia que aún se estaba pagando, con 46.5 por ciento, sólo superada por Miguel Hidalgo, con 48.8 por ciento.

Sin embargo, para el Gobierno de la Ciudad de México es difícil precisar el número de departamentos construidos y sus características en Benito Juárez, debido a la falta de transparencia de las autoridades de ese órgano político administrativo, que no han entregado a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) el registro de permisos de construcción que han expedido, tal y como están obligadas y pese

a los requerimientos que se les han hecho para que entreguen dicha información, señalaron fuentes de la administración capitalina.

Lo que sí encontró la Seduvi son irregularidades en la construcción de grandes proyectos inmobiliarios en esa demarcación, es decir, los de más de 5 mil metros cuadrados de uso mixto (vivienda y comercio) y 10 mil metros de uso habitacional.

Dichas construcciones, explicaron las fuentes consultadas, requieren del certificado único de zonificación de uso de suelo que expide la secretaría, y se han encontrado casos en los que la alcaldía otorgó manifestaciones de construcción en los que autoriza más niveles a los establecidos en dicho certificado.

Lo anterior se ha logrado detectar debido a que han llegado a la dependencia personas que quieren vender su departamento y no

pueden hacerlo, pues viven en un edificio al que, por ejemplo, el certificado de zonificación permitió cinco niveles, y así fue escriturado, pero ellos se encuentran en una vivienda del piso siete.

Aunado a ello, la Seduvi tiene detectado que de 133 dictámenes de estudio de impacto urbano de grandes construcciones en Benito Juárez entregados entre 2000 y 2018, a 91, la entonces jefatura delegacional autorizó la ocupación sin haber cumplido con todas las medidas de mitigación.





▲ Construcción de un conjunto residencial en Popocatepetl y avenida Universidad, en Benito Juárez. La edificación de inmuebles en la alcaldía se incrementó de manera desorbitada en esta demarcación en la década reciente. Foto Luis Castillo



DESDE HOY, 14 ALCALDÍAS TENDRÁN REDUCCIÓN DE AGUA EN LA CDMX POR REPARACIONES Y BAJOS NIVELES DE LAS PRESAS DEL SISTEMA CUTZAMALA. / PAG. 40

## Se reducirá el abasto de agua en la CDMX

La escasez de lluvia en los últimos años obligará al Sistema Nacional de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) a reducir, desde hoy, en 500 mililitros por segundo el abasto.

“Habrá reducción de 550 litros por segundo al suministro en la Ciudad de México con respecto al volumen actual de 8,750 l/s hasta nuevo aviso”.

Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Venustiano Carranza serán las alcaldías afectadas.

Sacmex implementará acciones como 18 garzas permanentes y 32 adicionales para el abasto con pipas, rehabilitación de 17 pozos y operativo de 200 pipas para suministro de manera gratuita a la población. —Redacción





### Pérez Cuéllar lidera popularidad en alcaldías fronterizas

La aprobación de la gestión de los alcaldes que gobiernan los municipios fronterizos con EU está encabezada por Cruz Pérez Cuéllar, de Ciudad Juárez, seguido de la alcaldesa de Piedras Negras, Norma Lucille Treviño.

**Alcaldes (as) de municipios fronterizos con Estados Unidos | % DE APROBACIÓN**



**Nota metodológica:** Mexicanos mayores de 18 años con dispositivos móviles con acceso a internet. Los resultados son estimaciones basadas en la post-estratificación de la muestra calculado sobre factores de expansión.





## Recortan agua en 12 alcaldías P12

#ANTEFALTADELLUVIAS

# DA INICIO RECORTE DE AGUA

DOCE ALCALDÍAS VERÁN AFECTADO EL  
SUMINISTRO DEL LÍQUIDO; SACMEX  
MITIGARÁ LAS AFECTACIONES CON  
ACCIONES PUNTUALES

POR CINTHYA STETTIN

**E**

l Sistema de Aguas de la CDMX (Sacmex) informó que a partir de hoy habrá una reducción del suministro en 12 alcaldías, debido a las acciones preventivas



que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) implementó por la falta de lluvias en los últimos tres años.

Este fenómeno se refleja en bajos niveles de las presas de almacenamiento del Sistema Cutzamala que abastecen parte del agua potable que consume el Valle de México.

El Sacmex estima una reducción de 550 litros en el suministro en la capital del país con respecto al volumen actual de ocho mil 750 litros por segundo que aporta el sistema, es decir, quedará en ocho mil 200 litros por segundo hasta nuevo aviso.

Las alcaldías afectadas serán: Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, Coyoacán, Cuajimalpa, Cuauhtémoc, Iztacalco, Iztapalapa, Magdalena Contreras, Miguel Hidalgo, Tlalpan y V. Carranza.

Para esta contingencia, Sacmex informó que prepara las siguientes acciones: 18 garzas permanentes y 32 adicionales habilitadas para reforzar el abasto con pipas; rehabilitación de 17 pozos, supervisión 24/7 de pozos, y un operativo adicional de tandeo con 200 camiones para el suministro gratuito del líquido.

“Reiteramos el compromiso de garantizar el derecho al agua a la ciudadanía, para lo cual llama a los ciudadanos a hacer un uso eficiente del recurso en los hogares y centros de trabajo”, destacó el organismo.

Agregó que para solicitar el servicio gratuito de pipas con agua potable se dispone de los teléfonos 5556543210 y 5556581111, así como redes sociales.

### VAN POR NUEVA LEY HÍDRICA

La Comisión Gestión Integral del Agua del Congreso local prepara una nueva ley en materia hídrica para buscar soluciones y así evitar llegar al llamado *Día cero*, en el que el agua no estará disponible y que la ONU estima para 2028.

La diputada del PAN y presidenta de este grupo de trabajo, Luisa Gutiérrez, aseveró que para esta nueva reglamentación se toma como medida complementaria el aprovechamiento del agua de lluvia, además de que el reciclaje y tratamiento del líquido.

Asimismo, se considera otorgar al Sacmex personalidad jurídica y patrimonio propio, así como autonomía presupuestaria, técnica y de gestión. 



SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

El Sacmex hace un atento llamado a hacer un uso eficiente del recurso en los hogares y centros de trabajo”.

1

• MILLÓN DE MOROSOS, EN EL PAGO DEL AGUA.

320

• LITROS DEL LÍQUIDO USA CADA CIUDADINO.



## OTRAS MEDIDAS

- 1 • Se recomienda almacenar agua en contenedores con tapa.
- 2 • Deben estar limpios y no expuestos a la luz del sol.
- 3 • Así se evita la generación de organismos que la contaminen.
- 4 • Autoridades conminaron a los ciudadanos a dar dos usos al líquido.
- 5 • Por ejemplo, el agua que elimina la lavadora usarla para lavar el patio.

